



INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ELECCIÓN JUDICIAL

IEEQ SE ENCUENTRA PENDIENTE DE LA REFORMA JUDICIAL EN LA ENTIDAD: GRISEL MUÑIZ

Por Manuel Alberto Córdoba Rivera

La presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, mencionó que se mantiene al pendiente sobre los trabajos legislativos que se realice sobre la reforma judicial, ya sea que el proceso de elección de jueces se realice en el presente año o en el 2027; aseveró que el IEEQ se encontrará preparado para implementar las normas secundarias a este dictamen con el objetivo de brindar transparencia en el proceso de elección. Mencionó que no se puede anticipar sobre si es viable que el proceso de elección se efectúe en el presente año, sin embargo, aseveró que si se encuentra listo el instituto para cumplir con la normativa local y con lo establecido en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. "Lo que te comentaba es que la norma constitucional marca que puede ser en el 25 o en el 27 y los institutos electorales estaremos pendientes a lo que se determine en cada una de las entidades", comentó. Tampoco quiso dar una cifra específica para el presupuesto que se necesitaría para desarrollar la elección de jueces y magistrados; señaló que muchos aspectos de la iniciativa de la reforma judicial en el estado pueden cambiar en la discusión con todos los legisladoras locales. "Como se tendría que determinar el número que estaría yéndose en esta elección, no podemos anticiparnos a dar un número porque tendríamos que conocer cuáles son los cargos que se irían a elección", comentó. Por lo anterior mencionado, no se puede determinar aún el número de cargos, de personal y de boletas que se necesitaría para ejecutar el proceso de elección; insistió que actualmente no pueden anticiparse a los hechos en cuantos estos trabajos. Agregó que si el IEEQ se encuentra disponible para colaborar en las discusiones sobre la reforma judicial, sin embargo, se colaborará si únicamente es invitado por las y los diputados locales.

https://codice informativo.com/2025/01/ie eq-se-encuentra-pendiente-de-la-reforma-judicial-en-la-entidad-grisel-muniz/

INFORMACIÓN ELECTORAL

ELECCIONES EN EL PODER JUDICIAL EN QUERÉTARO SERÁ EN 2027: ANTONIO ZAPATA

En Querétaro si habrá reforma al Poder Judicial, pero el proceso de elección de personas juzgadoras de irá hasta 2027, indicó el diputado local del PAN Antonio Zapata Guerrero, al referir que ya trabajan en una propuesta de reforma local. Explicó que, como bancada, están a favor de cumplir con el mandato para realizar la homologación de la reforma constitucional y no caer en desacato, pero subrayó en cuanto a plazos y elección no se proyecta que se realice en este 2025. "Los plazos y la elección de los jueces seguramente se irán al 2027, no hay forma de que los plazos se puedan cumplir este año, y la propuesta que haremos es que se dé la reforma, pero surtirá efectos, en cuanto a la elección, en 2027". Una vez que sea ingresada la reforma, enfatizó que se buscará el consenso con todas las fuerzas políticas, ya que subrayó que la justicia no debe tener tintes partidistas sino garantizar que el sistema se convierta en el mejor. "Lo más importante es reconocer que en Querétaro si hay reforma, pero lo que se tiene que incluir, es que las elecciones serán a partir del 27 y de manera escalonada, y a la queretana, haciendo las cosas muy bien", reiteró. Cabe mencionar que los partidos Morena, PT y PVEM presentaron un proyecto el cual planteaba elecciones para este 2025. (P)







HOMERO URGE A LA ELECCIÓN DE JUECES

La elección de jueces y magistrados en Querétaro no es una elección político electoral, ni requiere de 10 meses para organizarse, sino que se trata de una elección extraordinaria como la ocurrida en Huimilpan en 2015, defendió Homero Barrera McDonald, diputado local de Movimiento Regeneración Nacional (Morena). En entrevista con Diario de Querétaro, refirió que el caso más reciente de elección extraordinaria se dio en el Senado de la República por un escaño; según él, tienen hasta el 1 de junio para modificar la lev y llevar a cabo la elección. "Ésta no es una elección político electoral como muchos piensan, como mucha gente piensa que el proceso debería tardar 10 meses, no es así, es una elección extraordinaria donde se elige a jueces y magistrados de un poder", apuntó. Barrera McDonald subrayó que a nivel nacional se inició el proceso de elección y a la par se realizaron cambios a leyes secundarias; reconoció que para la reforma Constitucional requieren 17 votos de legisladores, por lo que mencionó que se dialogará con los diputados de Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano (MC). El legislador recordó que en septiembre de 2024 fue publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la reforma al Poder Judicial de la Federación, en la que se da un plazo de 180 días naturales a los Congresos de los estados para armonizar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos con las Constituciones locales. Expuso que el objetivo de la reforma es modernizar, agilizar, hacer gratuita y que la ciudadanía acceda a justicia pronta y expedita; además, justificó que la reforma se impulsó por el respaldo de la ciudadanía a la propuesta legislativa planteada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador en febrero de 2024. Detalló que la iniciativa contempla que los jueces, magistrados y ministros puedan reelegirse hasta en una ocasión; la creación del tribunal de disciplina judicial y un órgano de administración judicial, que sustituirán al Consejo de la Judicatura; además de que establece periodos para que se acceda a la justicia, como el caso del ámbito penal para que el caso no rebase el año de atención, o en materia fiscal para que se atienda en seis meses máximo. Homero Barrera puntualizó que buscarán acuerdos con los legisladores de todas las fuerzas políticas para concretar los cambios a la reforma, esto para evitar que la LXI Legislatura sea juzgada por desacato judicial. "El tema en el que nos veremos enfrascados las y los diputados, en estos tres partidos que conformamos la cuarta transformación hemos decidido que en esta iniciativa se contemple que se elija escalonadamente a las y los juzgadores, y que sea la mitad en 2025 y la mitad en 2027, porque creemos que sería muy complicado para la ciudadanía llegar al 2027 y tener que elegir, a parte del gobernador, presidente municipal, diputados locales, diputados federales, un machote de boletas para elegir a juzgadores no nada más locales, también federales". (DQ 8)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EXPANSIÓN RÉCORD DE QROBÚS, AVALA INEGI

Nuevo modelo atendió a 479,880 pasajeros, ya es el de más crecimiento nacional.

N: RECHAZARÁN A PACIENTES

Deja de recibir Secretaría de Salud unos 300 mdp, afecta a pacientes.

AD: MOVILIZAN 100 PATINES AL CENTRO HISTÓRICO

Sergio Olvera, vocero del Observatorio de Movilidad en Querétaro, ha expresado su apoyo a este nuevo modelo de transporte.

EUQ: BAJAN 50% LOS HOMICIDIOS DOLOSOS EN LA ENTIDAD

La disminución se registró durante diciembre de 2024, con respecto al mes anterior, informó el Secretariado Ejecutivo del gobierno federal.



PODER EJECUTIVO

PROYECTO EL BATÁN ES PRIORIDAD DE LA COMISIÓN ESTATAL DE AGUAS

El vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, Luis Vega, confirmó que el sistema El Batán es actualmente la prioridad para garantizar el acceso al agua en el estado, y señaló que avanza favorablemente gracias al trabajo conjunto con la Consejo Nacional del Agua. Se espera que el proyecto pase por las autorizaciones correspondientes en el Congreso local en el primer trimestre de 2025. (EUQ 7)

SECRETARÍA DE LA MUJER DE PUERTAS ABIERTAS CON TRABAJADORAS SEXUALES: SONIA ROCHA

Sonia Rocha, titular de la nueva Secretaría de la Mujer, aseguro que tienen toda la disposición de colaborar con dar acompañamiento a las mujeres que se dedican al trabajo sexual, aseveró que esta atención se da cuando la instancia era el Instituto Queretano de las Mujeres, refirió que buscan seguir por esa vía, aseveró la funcionaria que se creó un vínculo de confianza con varias de ellas. (N 3)

CRECE 82.9% INTERÉS EN ADOPCIONES: SISTEMA ESTATAL PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA

El número de personas interesadas en adoptar a un menor de edad en el estado se incrementó el 82.92% en 2024 en comparación con el mismo período anterior. El año pasado se recibieron 150 solicitudes formales contra 82 de 2023, informó Óscar Gómez, SEDIF. (DQ 8)

PODER LEGISLATIVO

INICIARÍA ESFE AUDITORÍA POR SUPUESTO DESVÍO DE GILBERTO HERRERA

La ESFE, confirmó que podrían iniciar una auditoría especial por un supuesto desvío de recursos de entre 300 y 320 mdp en la UAQ en el periodo del 2012 al 2018, cuando fue rector el hoy diputado federal por Morena, Gilberto Herrera. El titular de la ESFE, Francisco Covarrubias, confirmó que recibieron una denuncia que cita dichos hechos, por lo que, se encuentran en el análisis para determinar la procedencia e investigar esa conducta. (Quadratín)

ALISTAN FOROS PARA LEY DE MOVILIDAD, SE REALIZARÍAN EN FEBRERO

El presidente de la Comisión de Movilidad en la LXI Legislatura local, Enrique Correa Sada, adelantó que se está buscando que sea en el mes de febrero el arranque de foros para la construcción de la ley de movilidad para el estado de Querétaro. Esto luego de que, en días pasados, se presentó una primera propuesta por parte del legislador morenista Arturo Maximiliano García, sobre la cual dijo se ve con buenos ojos que haya interés de otros legisladores en este tema. (P)

MUNICIPIOS

VENDEN EN TIANGUIS ALIMENTOS CADUCOS

En el tianguis de Lomas de Casa Blanca, se detectó la comercialización de alimentos preenvasados con fechas de caducidad vencidas, sin refrigeración adecuada y en condiciones que incumplen las normativas de sanidad. Durante un recorrido realizado, se constató la venta de salchichas, jamones y quesos de diversas marcas a precios considerablemente bajos, lo que ha generado preocupación entre los consumidores. (DQ 7)





REVISARÁ CFE POSTES INSTALADOS EN PROPIEDADES

La administración municipal de Tolimán está viendo la forma de que la CFE se haga responsable del retiro de los postes de luz instalados dentro de propiedades privadas, por el riesgo que antepone a las familias, afirmó Alejo Sánchez, alcalde de dicha demarcación. (N 4)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO GANA TERRENO EN LA RENTA DE CASAS

Querétaro es una de las cinco ciudades más buscadas del país para rentar, informó Mercado Libre, plataforma que asegura que cada vez es más utilizada como un referente seguro para la compra, venta y renta de inmuebles. Precisó que Ciudad de México, Cuernavaca, Querétaro, Mérida y Monterrey fueron las más buscadas en su plataforma para rentar en 2024. (EUQ 2)

EXPANSIÓN RÉCORD DE QROBÚS

Querétaro registró un aumento récord de pasajeros en transporte urbano con un 71% de crecimiento. La cifra coloca a Querétaro como una de las ciudades con mayor crecimiento en el transporte urbano en comparación con otras áreas metropolitanas del país. De acuerdo con el último reporte de la Estadística de Transporte Urbano de Pasajeros del INEGI. (DQ 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Zona norte de la ciudad requiere una arregladita profunda. Al presidente municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macias, nos cuentan, ya no se le ha visto en las jornadas de limpieza que lo distinguieron al inicio de su administración. Las deben de retomar, tanto él, como sus colaboradores, pues en algunas zonas muy transitadas de las delegaciones Félix Osores, Felipe Carrillo y Santa Rosa Jáuregui, nos refieren, hace falta que les den una arregladita profunda, ya que la maleza, basura y grafiti son parte de su cotidiana escenografía, lo que además se convierte en tierra fértil para el refugio de indigentes, malvivientes y delincuentes. Martín Arango se reúne con Guillermo Vega. El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Martín Arango, nos cuentan, se reunió con el coordinador de este partido en el Congreso local, Guillermo Vega. En el encuentro, nos refieren, acordaron cerrar filas para apoyar iniciativas y reformas que son prioritarias para el gobierno estatal que encabeza Mauricio Kuri, pues el objetivo es mantener el modelo de paz, gobernabilidad y desarrollo que ha caracterizado a Querétaro, Ambos reiteraron que la prioridad de la agenda de Acción Nacional será mejorar la calidad de vida de las y los queretanos. (EUQ 2)

AQUÍ QUERÉTARO

Por Manuel Naredo

La llegada de los scooters. Por estos lares, la moda siempre llega con retraso. El estilo de peinado que se vuelve popular en Inglaterra aparece por aquí un año después, lo mismo que la ropa de temporada que doce meses atrás, o más, causó furor en Madrid o París. Nada escapa a ese fenómeno mundial que parece querer situarnos, para bien o para mal, siempre en el lado del retraso. Lo mismo sucede con los patines eléctricos, o los "scooters", si lo prefiere, que llegaron con furor a Europa hace unos seis años y que ahora acaban de aparecer en el ámbito de la movilidad formal queretana. Seis años, por cierto, en los que ya causaron buena cantidad de discusiones sobre su pertinencia y sus riesgos. Lo del patín eléctrico, desde luego, no es algo nuevo. Ya a principios del siglo veinte hizo su aparición de la mano de aquel "Autoped", creado por Arthur Hugo Cecil Gibson, que en Estados Unidos causó furor y acompañó







la lucha emancipadora de las mujeres norteamericanas. Luego, con sus idas y venidas, con sus transformaciones tecnológicas, ha ido apareciendo por etapas y convirtiéndose, efectivamente, en un medio de transporte muy usual en ciudades como Washington o San Francisco. Con la utilización de la batería, y en principio a través de la marca "Segway", el patín eléctrico ha vuelto por sus fueros a fines de la década del 2010, principalmente en Europa, donde han tenido que ir regulando su uso, prohibiendo su entrada a otros medios de transporte colectivo, como el Metro, obligando a una velocidad máxima y exigiendo su circulación por el arroyo de las calles, lejos de las aceras atestadas de transeúntes. Antes del anuncio de que ahora podrán rentarse para circular por las calles del Centro Histórico de la capital queretana a costos económicos nada despreciables, empezaron a aparecer por aquí y por allí, sin ninguna regla, sin ningún recato, regularmente por las banquetas. Se empezaron a convertir en un peligro para los ancianos y los niños, principalmente, que no sabían a qué lado tirarse para evitar una colisión. ¿Cuál será el futuro inmediato de los "scooters" en Querétaro? ¿Qué tanto prevalecerá la utilidad sobre la moda? ¿Qué tan buenos ciudadanos serán quienes los utilicen? ¿Qué tanto se respetarán las reglas que los acotan? ¿Qué tanto respeto, o qué tanta aversión, provocarán entre los automovilistas? La era de los patines eléctricos ha llegado. La pregunta es cuánto durará y qué tanto valdrá la pena vivirla. (DQ 2)

TRUMP RELOADED, ¡EN LA MATRIX!... "ES CINE"

Por Carlo Aguilar

El segundo periodo del magnate Donald Trump como presidente de Estados Unidos (2025-2029), que comenzará el lunes 20 de enero con el protocolo oficial: llega con nuevos desafíos en diplomacia y geopolítica, preocupaciones, narrativas que buscan minimizar lo colectivo-social y ocultar la verificación de datos, además de presagiar entornos bélicos o de violencia Señalado como culpable de delitos, Trump llega recargado (reloaded) a la Casa Blanca, con más bravuconerías y un estilo todavía más desafiante en su discurso o proceder. El electorado de Estados Unidos y los simpatizantes del Partido Republicano no han aprendido de la Historia. En los ochenta del siglo XX eligieron a un actor (Reagan) como presidente, lo que llevó a los cimientos del neoliberalismo. Posteriormente, eligieron a George W. Bush como candidato y, con polémica o "fraude" incluidos, presidente en el 2000. Los "resultados", mejor dicho, retroceso, fueron su sello en la primera década del siglo, "guerra contra el terrorismo", crisis inmobiliaria, entre otros. Ahora volvieron a depositar su voto a favor de un magnate, convicto y señalado como delincuente Trump. Trudeau Canadá ha sido la primera "Víctima de las bravuconerías expansionistas plasmáticas de Donald Trump en su etapa como presidente electo La presidenta Claudia Sheinbaum. Juan Ramón de la Puente (secretario de Relaciones Exteriores) y Marcelo Ebrard (secretario de Economía tienen desafíos durante la mayor parte del sexenio, para con astucia, inteligencia y diplomacia, poner un dique a las agresiones y bravuconerías trumpistas contra México. En el plano geopolítico internacional, habrá que seguir de cerca y estar al pendiente de los movimientos, las reuniones bilaterales y los discursos entre Trump y Putin, o entre los presidentes de Estados Unidos y China. El acuerdo de "cese al fusa" on Gaza, para detener por un tiempo el genocidio de Israel contra la población palestina, parece un traje justo a la medida de Trump, para presumir o hablar de ello al inicio de su segundo periodo. Los pronósticos de quien esto escribe van encaminados más a que respaldar al genocida de Netanyahu primer ministro de Israel, y que los escenarios de guerra, balas y violencia estilo personajes de Hollywood como Rambo Sylvester Stallone, John Ma- Clane (Bruce Willis) o "Terminator (Arnold Schwarzenegger ex gobernador de California vía el partido Republicano) marcarán el periodo de Trump reloaded.. En vez de una selección del séptimo arte, da la percepción de que a la humanidad le espera un "pésimo arte" con Trump como presidente de EE.UU. otra vez. ¡Expresiones de temor o miedo como "! en la Matrix!" van ad hoc con el momento. Cine 'político' en Querétaro. La política de Querétaro también puede aportar su contribución al "pésimo arte" con una versión actualizada de Matrix. "Neo", Interpretado por Felipe Fernando Reeves Olvera (el símil con el actor Keanu Reeves estaría acompañado en este rodaje cinematográfico por "Morpheus" en su versión Querétaro 2025, interpretado por Martín Amigo, dirigente del partido blanquiazul en el estado. En esta trama, Morpheus busca "al elegido" (7) en una realidad alterna a la de miles de habitantes de la capital. Morpheus también tiene otra mente compañera en su nave, que también aconseja







a Ned: Ricardo Anaya, "Thinky" López. Birlain completa el trío de personajes de esta producción. El trío intenta, con ayuda de más funcionarios públicos del PAN queretano, luchar contra los agentes e impedir la llegada de la "41" al gobierno estatal. P. Existe un rodaje alterno de Matrix en PAN en Querétaro, con "Neo" Nava Guerrero, "Morpheus" Botello Montes y "Trinity" Murguía Gutiérrez. Más dureza, gripes y edad. ¿Es cine? El 2027... digo, el tiempo lo dirá. (EUQ 8)

EL ALFIL NEGRO

Reasignaciones el recorte federal al sector Salud, es un golpe bajo y artero, son 300 mdp menos y no se podrá atender a los pacientes que llegan de otras entidades. Pero si preguntamos, la respuesta es que... no se recortaron... se reasignaron. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ : DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P : PUBLIMETRO